



MENINGKATKAN AKTIVITAS BELAJAR PENDIDIKAN AGAMA ISLAM DI KP. LANGKOB RT.002 RW 011 DESA GUNUNG PICUNG KECAMATAN PAMIJAHAN BOGOR

Komarudin¹, Teti Apriyanti², Anisa Maulida³, Ayu Purnawati⁴, Ai Nuraeni⁵,
Annisa Nurfauziah⁶, Mesi Masioh⁷, Neng Siti Nurjanah⁸,
Tiara Nurul Fitriah⁹, Fitriyani¹⁰, Khoerul Fajri¹¹,
Jaya Saputra¹²

Sekolah Tinggi Agama Islam Al-Aulia Bogor

Email:

¹komarudinwahid17@gmail.com, ²apriyantih8@gmail.com,
³anisamaulida017@gmail.com, ⁴ayupurnawati99@gmail.com,
⁵ainuraeni698@gmail.com, ⁶nurfauziahannisa33@gmail.com,
⁷messymasitohh@gmail.com, ⁸nengnurjanah0320@gmail.com,
⁹tiaranurulfitriah25@gmail.com, ¹⁰nhazrafitri@gmail.com,
¹¹kherulfajri542@gmail.com, ¹²jayas8763@gmail.com

ABSTRAK

Pengabdian Masyarakat adalah mata kuliah wajib yang harus dilaksanakan oleh mahasiswa. Pengabdian Masyarakat merupakan wujud nyata dalam melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu aspek pengabdian. Melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat Desa Gunung Picung Kp. Langkob RW.011, maka terjadi sinergi antara perguruan tinggi dengan masyarakat. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pemahaman kepada masyarakat desa tentang seberapa pentingnya pendidikan melalui Bimbingan Belajar dan Pengajaran TPQ pada anak-anak usia sekolah. Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah kegiatan pendampingan pendidikan masyarakat melalui BimBel, pengajaran TPQ, dan pengajaran ibu-ibu. Mitra dari kegiatan ini adalah warga Desa Gunung Picung tempatnya Kp. Langkob RT.002/RW.011 yang terdiri dari anak-anak usia sekolah dan orang tua. Setelah kegiatan dilaksanakan selama satu bulan penuh, masyarakat menyadari betapa pentingnya pendidikan dan bimbingan belajar, dan pentingnya pendidikan agama melalui pengajaran TPQ. Hal ini dapat dilihat dari semangat dan antusias masyarakat dalam mengikuti program kerja yang diselenggarakan oleh kelompok PENGABDIAN STAI Al-Aulia 2022.

Kata kunci: Pendidikan; Masyarakat; Desa Gunung Picung.

PENDAHULUAN

Pengabdian Masyarakat adalah mata kuliah wajib di berbagai Universitas.

Pengabdian adalah mata kuliah yang berfungsi sebagai wadah mahasiswa dalam pengabdian kepada masyarakat sesuai Tri Dharma



perguruan tinggi. Pelaksanaan Pengabdian umumnya dilaksanakan selama 1 bulan pada akhir semester genap. Mahasiswa melaksanakan Pengabdian dengan ditempatkan di kampung-kampung dan bergabung dengan masyarakat setempat (Renaldi et al., 2013).

Salah satu kegiatan yang menambah daya kritis dan pengalaman bagi mahasiswa dalam bentuk nyata yaitu melalui kegiatan Kuliah Kerja Mahasiswa.

Pengabdian ini kegiatan yang dilakukan oleh mahasiswa dengan tujuan agar mahasiswa itu sendiri bisa terjun langsung dan berperan aktif dilingkungan masyarakat serta mampu mengimplementasikan ilmu yang sudah didapatkan dibangku perkuliahan (Perdana et al., 2013).

Pengabdian adalah salah satu bentuk kerja yang nyata pada lingkungan masyarakat untuk pemberdayaan masyarakat pedesaan yang dirancang oleh mahasiswa yang mampu mengantarkan mahasiswa menjadi individu yang lengkap dengan bimbingan dari seorang dosen, baik dalam memanfaatkan ilmu, kemampuan menganalisis kondisi masyarakat sekitar, serta memberikan solusi dalam mengatasi berbagai permasalahan sosial, ekonomi, kesehatan, pendidikan maupun politik sesuai bidang keilmuan yang dimiliki.

Ilmu merupakan hal yang sangat penting dalam kehidupan, salah satu jembatan untuk menuntut ilmu

adalah pendidikan. Pendidikan merupakan salah satu kebutuhan pokok dalam kehidupan manusia. Dengan adanya program Pengabdian ini diharapkan mahasiswa dapat berinteraksi dan berkontribusi positif terutama dalam bidang pendidikan.

Pendidikan adalah usaha manusia untuk menumbuhkan dan mengembangkan potensi-potensi pembawaan, baik jasmani maupun rohani sesuai dengan nilai-nilai yang ada dalam masyarakat dan kebudayaan (Djumarsih, 2004).

Pendidikan sebagai wadah untuk membina, mendidik, dan memajukan pola pikir bangsa Indonesia agar tumbuh dan berkembang menjadi manusia yang berilmu, disiplin, bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa serta mempunyai dedikasi yang tinggi dalam melanjutkan cita-cita perjuangan bangsa (Lazwardi, 2017).

Tingkat kemajuan suatu bangsa salah satunya ditentukan oleh sumber daya manusia (SDM) yang berkualitas. Hal ini sangat dipengaruhi oleh tingkat partisipasi penduduk dalam hal pendidikan, penyedia sarana dan prasarana yang memadai.

Dalam perkembangan global, pendidikan sangat berperan untuk mewujudkan masyarakat Indonesia baru. Untuk mewujudkan hal tersebut kita memerlukan beberapa komponen dasar yang diantaranya: kebutuhan untuk terus menguasai lingkungannya, kebutuhan untuk berkomunikasi, kebutuhan untuk



lepas dari berbagai lingkungan yang menghambat aktualisasi dirinya.

Hal ini sesuai dengan visi pendidikan nasional yaitu pendidikan yang mengutamakan kemandirian dan keunggulan yang menghasilkan kemajuan dan kesejahteraan berdasarkan nilai-nilai universal dan nilai-nilai luhur bangsa Indonesia (Kemendikbud, 2017).

Adapun sarana dan prasarana Pendidikan di Desa Gunung Picung Rt.002/ Rw.011 cukup memadai dengan adanya lembaga pendidikan diantaranya pendidikan umum; PAUD dan SD yang berturut-turut sebanyak 1 dan 1 buah. Sedangkan pendidikan Islam; TPQ, Pondok Pesantren, dan Majelis Ta'lim berturut-turut sebanyak 3, 1, dan 4 buah. (Desa Gunung Picung, 2021).

Setelah menyadari pentingnya pendidikan agama islam untuk kehidupan bermasyarakat dalam meningkatkan wawasan dan pemahaman masyarakat melalui budaya membaca, menumbuhkan kesadaran masyarakat akan arti pentingnya pendidikan islam, serta menumbuhkan kecintaan anak terhadap sosial budaya Indonesia. Melihat hal tersebut maka perlu mengadakan kegiatan-kegiatan yang mendukung dalam peningkatan mutu pendidikan, demi terciptanya sebuah pendidikan yang dapat mencerdaskan serta meningkatkan kehidupan bangsa dengan pola hidup qur'ani.

STAI Al-Aulia mengadakan kegiatan Pengabdian yang dilaksanakan pada

bulan Januari-Februari 2022 sebagai bentuk kerja yang nyata pada lingkungan masyarakat Desa Gunung Picung Kp.Langkob. Kegiatan Pengabdian yang dilakukan oleh Mahasiswa ini bertujuan untuk memberikan pemahaman kepada masyarakat Desa Gunung Picung Rt.002/ Rw.011 Kecamatan Pamijahan Kabupaten Bogor tentang seberapa pentingnya pendidikan agama islam melalui Bimbingan Belajar dan Pengajian Madrasah/TPQ pada anak-anak usia sekolah, dan Pengajian ibu-ibu kepada masyarakat setempat.



METODE

Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah untuk mencapai tujuan yang diharapkan, program Pengabdian di Desa Gunung Picung Kp. Langkob, yang dilakukan dengan kegiatan pendampingan pendidikan masyarakat melalui bimbingan belajar dan teknologi, Pengajian TPQ, dan pengajian ibu-ibu. Mitra dari kegiatan ini adalah warga Desa Gunung Picung Kecamatan Pamijahan tempatnya di Kp. Langkob



RT.002/ RW.011 yang terdiri dari anak-anak usia sekolah, remaja, dan orang tua.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Merujuk pada data yang ada tahun 2021, masyarakat Desa Gunung Picung rata-rata menempuh pendidikan hingga jenjang Sekolah Dasar dengan presentase sebesar 42%, tingkat SMP sebesar 10%, SMA sebesar 5,4% tamat akademik sebesar 0,5%, dan Perguruan tinggi hanya sebesar 0,2%. Melihat hal tersebut maka pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan salah satunya melalui kegiatan-kegiatan dalam bidang pendidikan dan agama diantaranya BimBel dan pengajian madrasah untuk anak-anak usia sekolah, pengajian ibu-ibu di Desa Gunung Picung khususnya di Kp. Langkob Rt.002/ Rw 011.

Dalam rangka menumbuh kembangkan budaya belajar dan menciptakan kondisi lingkungan yang ideal untuk mendorong proses belajar bagi anak dan warga dilingkungan keluarga di Desa Gunung Picung Kp. Langkob Rt.002/ Rw.011, diperlukan suasana yang aman, nyaman, tertib, dan menyenangkan.

Program kegiatan Pengabdian STAI AULIA dilaksanakan melalui beberapa tahapan, yaitu tahap persiapan, tahap pembekalan mahasiswa, tahap pelaksanaan program, serta tahap pelaporan. Selain itu adapun kegiatan-kegiatan tersebut diantaranya:

1. Tahapan Persiapan

Untuk pelaksanaan Pengabdian STAI Al-Aulia ini selalu diawali dengan tahapan persiapan, yaitu mempersiapkan calon mahasiswa Pengabdian dan mempersiapkan pembekalan bagi mahasiswa.

2. Pembekalan Mahasiswa

Pelaksanaan pembekalan ini bertujuan untuk mendekatkan pemahaman mahasiswa terhadap kebutuhan tema program yang akan dilaksanakan oleh mahasiswa. Selain itu pemberian pembekalan ini bertujuan untuk mempersiapkan mahasiswa peserta Pengabdian dalam menghadapi segala sesuatu yang akan dihadapi di lapangan.

Oleh karena itu pembekalan dilakukan agar mahasiswa mengenal sedikit banyak mengenai desa-desa yang akan menjadi tempat Studi Lapangan. Tahapan pembekalan mahasiswa Pengabdian STAI AULIA berdasarkan yang disesuaikan kebutuhan tema program, yaitu pembekalan materi ilmu terapan sesuai disiplin ilmu masing-masing mahasiswa.

Pembekalan hari pertama sekaligus pelepasan Pengabdian, mahasiswa diberikan materi umum yang bersifat teori. Teori-teori tersebut berisikan mengenai hal-hal apa saja yang akan dan harus dilakukan dalam melakukan studi lapangan. Hal ini diharapkan dapat menjadi bekal dalam melaksanakan tugas di lapangan. Setelah pembekalan mahasiswa dikumpulkan



berdasarkan kelompok yang sudah ditentukan oleh panitia. Pertemuan kelompok ini dibimbing oleh masing-masing DPL (Dosen Pembimbing Lapangan) yang bertanggung jawab untuk memberikan pengarahan yang akan dilakukan nantinya di lapangan.

Mulai dari materi umum, materi kemasyarakatan, materi kewirausahaan, materi kecakapan khusus dan program Pengabdian. Untuk pembekalan menggunakan materi standar 5 bidang, namun isi materi disesuaikan "tema yang diangkat dalam program suatu wilayah". Pada penutup pembekalan mahasiswa dibagi ke dalam masing-masing prodi untuk diberikan tugas membuat contoh kegiatan yang akan dilakukan di lapangan Pelaksanaan pembekalannya dilakukan pada 15 Januari 2022. Seperti gambar berikut.



pelaksanaan Pengabdian telah dilakukan koordinasi dan sosialisasi program-program kepada masyarakat Kp. Langkob rt.002/rw.011, serta sudah resmi mendapatkan izin dari Desa Gunung Picung Kecamatan Pamijahan Kabupaten Bogor. Dimana dalam mempersiapkan masyarakat untuk terlibat kegiatan yang disepakati bersama masyarakat setempat. Mahasiswa Pengabdian menjalankan program kegiatan dimulai dari proses pertemuan bersama masyarakat Desa Gunung Picung Kp. Langkob RT.002/ RW.011, yang dimaksud untuk mewujudkan atau membangun kesepahaman dan kesepakatan dalam kerjasama pelaksanaan PENGABDIAN selama 1 bulan di Desa Gunung Picung Kp. Langkob rt.002/ rw.011.



3. Tahapan Pelaksanaan Program

Program mulai dilaksanakan pada tanggal 17 Januari 2022. Untuk



Kegiatan-kegiatan tersebut diantaranya ialah:

1. Bimbingan Belajar

BimBel merupakan Bimbingan Belajar atau kegiatan pelajaran tambahan yang diberikan kepada anak-anak usia sekolah yang dilaksanakan selama 24 hari terhitung dari tanggal 17 Januari- 12 Febuari 2022 di POSKO Pengabdian Kelompok II, Kp. Langkob RT.002/ RW.011 Desa Gunung Picung. Kegiatan BimBel ini guna untuk meningkatkan prestasi atau hasil belajar yang lebih optimal, dalam membantu memahami dan menyerap pelajaran, serta memancing anak-anak untuk lebih aktif dan pandai

dalam bersosialisasi, dan anak-anak mendapatkan pergaulan yang positif. Adapun materi yang diberikan berupa calistung, Tahfiz, Qoriah, Les Komputer, Olahraga dan Senam, yang dilaksanakan setiap hari dari pukul 07.00 WIB s/d 17.00 WIB. Kegiatan BimBel ini sangat menarik minat anak-anak, hal ini dapat dilihat dari semangat anak-anak untuk mengikuti kegiatan pembelajaran tambahan, bahkan sebelum jam kegiatan dimulai anak-anak sudah berkumpul untuk mengikuti pembelajaran, seperti pada Gambar berikut.



Sebelum kegiatan BimBel dilaksanakan, kami melakukan observasi dan sosialisasi terhadap warga dan anak-anak Kp. Langkob RW.011, tentang pentingnya



pendidikan serta teknologi agar dapat mengikuti kegiatan BimBel tersebut. Kegiatan BimBel di minggu pertama dihadiri oleh kurang lebih 62 anak. Kelas BimBel dibagi menjadi 3 kelas bimbingan, diantaranya Kelas A mulai dari umur 3-6 tahun sebanyak 19 orang, Kelas B mulai dari kelas 1-3 sebanyak 28 orang, dan kelas C mulai dari kelas 4-6 sebanyak 15 orang.

Mereka terlihat sangat bergembira mengikuti pembelajaran dimulai dari belajar Calistung, Tahfiz, Qoriah dan Les Komputer dengan menggunakan media pembelajaran yang efektif sehingga membuat anak-anak semangat dalam belajar lalu diselingi dengan bernyanyi bersama-sama. Seperti pada gambar berikut.



Di hari minggu pertama kami mengadakan tadabur alam atau sekaligus senam pagi di alam terbuka. Dapat dilihat anak-anaka sangat bahagia mengikuti kegiatan tersebut, seperti gambar berikut.



Di minggu kedua dan seterusnya Anak mulai terlihat aktif dan kritis dalam bertanya dan menanggapi kegiatan pembelajaran yang mungkin anak-anak sudah mulai bisa menyesuaikan dengan kami.

Selain itu, dalam BimBel pun kami mengajar siswa untuk mengenal bahasa yang diantaranya bahasa arab, kami pun mengajarkan anak untuk mengenal nama-nama hari, warna, angka, anggota tubuh, kata sapaan, dan cara mengeja alphabet serta angka dengan menggunakan bahasa Indonesia dan bahasa arab, sehingga anak-anak pun sangat antusias meskipun dalam pengucapannya terlihat sulit untuk mereka. Begitupun dengan mengajarkan Calistung, dan TPQ seperti pada Gambar berikut.



Di minggu kedua pada hari Jum'at kami membntu kepala sekolah



Paud Rumah Belajar Al-Hikmah Kp. Langkob untuk melakukan kegiatan tadabur alam, belajar mewarnai sekaligus senam bersama anak-anak paud seperti gambar berikut.



Di minggu ketiga kami pun mengadakan latihan solawat, qoriah dan tahfiz untuk ditampilkan pada kegiatan penutupan BimBel. Kegiatan tersebut dapat melatih kepercayaan dirinya dan mengembangkan potensinya.



Pada hari senin minggu ke empat, kami melaksanakan penutupan Bimbingan Belajar sekaligus pemberian hadiah dan kenang-kenangan kepada anak-anak yang berprestasi selama kegiatan, seperti gambar berikut.





2. Pengajian Madrasah/ TPQ

Demikian merealisasikan peran mahasiswa kampus Pendidikan Agama Islam, kegiatan Pengabdian mengajar pengajian madrasah/ TPQ merupakan kegiatan belajar mengajar dengan konsep belajar agama atau pengajian di Majelis Al-Hikmah Desa Gunung Picung Kp. Langkob Rt.002/ Rw.011. Pada kegiatan ini mahasiswa Pengabdian membantu mengajar al-qur'an dan memberikan materi tambahan mengenai kosa kata bahasa Arab dan shalawat kepada santriawan/ santriawati yang dilakukan di dalam ruangan majlis Al-Hikmah, dengan pengkondisian ruangan yang efektif. Pengajian ini rutin dilaksanakan setiap sore pukul 15.30 WIB–17.00 WIB selama Pengabdian berlangsung. Seperti pada Gambar berikut.



Pada hari selasa minggu keempat kami melaksanakan penutupan pengajian madrasah/ TPQ sekaligus pemberian hadiah kepada santri yang berprestasi selama kegiatan dan kenang-kenangan kepada Majelis Al-Hikmah Desa Gunung Picung berupa al-qur'an, juz amma, buku

iqra', dan alat kebersihan. Seperti gambar berikut.



3. Pengajian Ibu-Ibu

Pengajian ini bernama Majelis ta'lim Al-Hikmah yang bertempat di Kp. langkob, RT.002/ RW.011 Desa Gunung Picung Kecamatan Pamijahan. Pengajian ibu-ibu sudah rutin dilaksanakan sebelumnya setiap hari Senin pagi, Rabu sore, Jum'at sore dan Minggu pagi, yang dimulai dari pukul 06.30-09.30 WIB, 15.30-17.30 WIB, 15.30-17.30 WIB, dan 06.30-09.30 WIB yang dihadiri oleh kurang lebih 30 orang. Kegiatan ini diawali dengan pembacaan shalawat, dan dilanjutkan dengan tahlil dengan membaca surat-surat Pendek dalam Al-Qur'an, dilanjutkan dengan tausiah dari Ustadzah/ Ustadz setempat dan diakhiri dengan do'a. seperti pada gambar berikut.



Melalui pengajian ibu-ibu, mahasiswa memanfaatkan waktu kosong saat acara pengajian dengan mensosialisasikan pentingnya sebuah pendidikan dan pendidikan agama, sehingga ibu-ibu sudi kiranya memasukan anak-anaknya dalam kegiatan BimBel. Seperti gambar berikut.



Setelah kegiatan dilaksanakan selama 1 bulan penuh, masyarakat Desa Gunung Picung khususnya Kp. Langkob, RT.002/ RW.011 menyadari betapa pentingnya sebuah pendidikan agama islam serta teknologi. Hal ini dapat dilihat dari semangat dan antusias masyarakat dalam mengikuti program kerja yang diselenggarakan oleh kelompok Pengabdian STAI Al-Aulia.

KESIMPULAN DAN SARAN

Pelaksanaan program Pengabdian STAI Al-Aulia Desa Gunung Picung Kp. Langkob Rt.002/ Rw.011 Kecamatan Pamijahan Kabutapen Bogor ini mendapatkan respon yang positif dari masyarakat setempat. Kegiatan Pengabdian pengabdian yang kami lakukan berhasil dilaksanakan dengan lancar dan sesuai rencana dan berdasarkan pembahasan dari laporan ini, dapat ditarik kesimpulan yaitu anak-anak dan remaja dapat memanfaatkan hasil dari pendidikan agama islam serta teknologi yang mereka pakai namun harus tetap memperhatikan etika yang baik dan benar.

Kegiatan tim Pengabdian kami memberikan motivasi dan semangat kepada masyarakat khususnya kepada anak-anak sekolah serta remaja untuk menerapkan dan membagikan pengetahuan yang telah didapatkan melalui kegiatan Pengabdian kami selama 1 bulan ini.

Harapannya dengan diadakannya kegiatan ini dapat meningkatkan sikap kepedulian, pemahaman dan pengetahuan masyarakat terkait materi yang sudah kelompok kami sampaikan dalam kegiatan Pengabdian ini. Hasil yang di capai dalam pelaksanaan Pengabdian ini diantaranya adalah pendampingan pendidikan masyarakat melalui bimbingan belajar dan teknologi, Pengajian TPQ, dan pengajian ibu-ibu. Yang meliputi Bimbingan Belajar, Tahfiz, Qori'ah/ Qori, Les computer serta olahraga/ senam.



SARAN

Tak lupa penyusun menyampaikan saran kepada peserta Pengabdian dengan masyarakat khususnya Desa Gunung Picung Kp. Langkob dibawah lembaga pendidikan, ada pun saran sebagai berikut: • Rasa kebersamaan dan tanggung jawab dari masing-masing peserta Pengabdian dalam menjalankan program kerja.

- Dalam mengkoordinasi peserta Pengabdian seharusnya perangkat desa dan masyarakat lebih maksimal, agar program kegiatan kerja bisa berjalan dengan lancar.
- Diskusi saling tukar pendapat seharusnya lebih dioptimalkan dari masing-masing peserta Pengabdian itu sendiri.
- Untuk kedepan institusi agar lebih mengoptimalkan kesiapan dan penyebaran dari pada peserta Pengabdian itu sendiri.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih disampaikan kepada Bapak H Oman selaku kepala Desa Gunung Picung dan seluruh perangkat desa yang telah memberikan bimbingan dan arahan sehingga seluruh rangkaian kegiatan Pengabdian di Desa Gunung Picung Kp. Langkob Rt.002/ Rw.011 dapat terlaksana dengan baik dan lancar.

Terimakasih kepada Ketua RT.002 dan Ketua RW.011 Desa Gunung Picung yang senantiasa selalu mendukung semua kegiatan-kegiatan Pengabdian dan memahami akan kesulitan maupun hambatan

yang dihadapi selama pelaksanaan program kerja Pengabdian.

Terimakasih kepada ketua DKM Majlis Ta'lim Al- Hikmah, dan Ustadz Cecep selaku wakil tokoh masyarakat Kp. Langkob, serta seluruh masyarakat Kp. Langkob yang telah berpartisipasi dalam kegiatan Pengabdian selama 1 bulan ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Desa Gunung Picung. 2021 & 2022. Profil Desa Gunung Picung Kecamatan Pamijahan. <https://desagunungpicung.kabupatenbogor.com/>
- Djumarsih, M. 2004. Filasafat Pendidikan. Malang: Bayumedia Publishing.
- Kemendikbud. 2017. Peta Jalan Generasi Emas Indonesia 2045. Kementerian Pendidikan Dan Kebudayaan Republik Indonesia, 1-30.
- Kharis Abadi, Ma'ulfi., dan Mutiah. 2020. Respon Mahasiswa Terhadap Kuliah Kerja Mahasiswa Program Kreatifitas
- Lazwardi, D. 2017. Manajemen Kurikulum Sebagai Pengembangan Tujuan Pendidikan. Idarah: Jurnal Pendidikan Islam, 7(1), 99–112.



Renaldi, T., Teknik, J., Fakultas, E., Lampung, U. (2013). Nyata Universitas Lampung Berbasis Web. *Jurnal Informatika dan Teknik Elektro Terapan*, 1(3), 1–11.

Rusmiati Aliyyah, Putri., dkk. 2021. Kuliah Kerja Nyata: Pengabdian Kepada Masyarakat Melalui Kegiatan Pendampingan Pendidikan. *JMM*.

[Http://Journal.Ummat.Ac.Id/Index.Php/Jmm](http://Journal.Ummat.Ac.Id/Index.Php/Jmm). Vol. 5, No. 2